



RUDY MUÑOZ / UNO NOTICIAS



JOSÉ ANTONIO KAST, TOMÁS GÁRATE, MARÍA PÍA ADRIASOLA Y CRISTIÁN PALMA, PREVIO A LA REUNIÓN EN EL MUNICIPIO DE PUERTO VARAS.

bío con Frutillar.

En este primer recorrido, detalló Arismendi, llegará desde el Biobío alimento para salmones, el cual, una vez en Frutillar, se distribuirá a los distintos centros de cultivo. Asimismo, especificó que el salmón congelado que lleve en contenedores a su comuna será cargado al tren para ser transportado de vuelta hacia el Biobío. En primera instancia, señala el alcalde, esta operación se realizará dos a tres veces por semana.

Lo anterior, indica, se relaciona con la erradicación del campamento ubicado en terrenos de EFE, para lo cual trabajan con los dirigentes con la finalidad de efectuar una salida pacífica de los pobladores.

INFRAESTRUCTURA

Al igual que en el caso de Frutillar, el alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate, reveló que entre las materias que conversó con Kast por espacio de una hora, estuvo la continuidad de políticas públicas, como el tren o el transporte público eléctrico.

Respecto a su recorrido por las comunas, el Presidente electo manifestó que entre los temas expuestos por los alcaldes se encuentran la infraestruc-

Sabemos que la integración y los trenes de acercamiento son necesarios, por lo que ojalá podamos llegar a Osorno".

José Antonio Kast
Presidente electo

tura y la conectividad, destacando el Puente Chacao, al que definió como una "obra de ingeniería que ha sufrido distintos tipos de retraso, pero que esperamos que avance sin reparos de aquí en adelante".

Sin embargo, sostuvo que el viaducto no es la "solución completa" a las problemáticas que presenta la provincia de Chiloé, dado que también existen complicaciones en salud, tanto en los hospitales de Ancud, Castro y Quellón, sumado al atraso del Bypass de Castro, que afecta el desarrollo de la ciudad.

En la ocasión, calificó a los municipios de "fundamentales" para sus comunidades, puesto que cons-

tituyen el primer lugar donde llegan los vecinos para solicitar colaboración u orientación. En su análisis, reconoció la dificultad de administrar comunas con alta ruralidad, considerando el aumento de población flotante en temporada estival, lo que lleva a que "la población base se duplique o triplique", requiriendo mayor gestión y anticipación.

EDUCACIÓN Y PROYECTOS URBANOS

El alcalde Gárate detalló que entre las temáticas abordadas con Kast estuvo la mantención de programas como la salud universal, así como asuntos complejos. Tal es el caso de la implementación de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), que en Puerto Varas (SLEP Llanquihue) "ha funcionado bien", por lo que Gárate estima que pueden operar de buena manera si los municipios se involucran.

También planteó los desafíos regionales en transporte e infraestructura vial y la necesidad de acelerar proyectos clave, como la concesión de la Ruta 5 Sur, proyectada para 2031.

Por su parte, el alcalde Javier Arismendi anticipó que entre las materias de interés para plantear a

Kast se encuentra el Parque Richter. "Es un proyecto que está durmiendo, porque nos falta concretar la compra de un terreno aledaño, ya que se hizo en dos predios, uno municipal y otro particular", explicó.

Añadió que, tras vencer la "promesa de compraventa", ocho años después buscan solucionar el problema.

En ese sentido, recalca que han efectuado gestiones con los propietarios que no aceptan la tasación comercial existente, razón por la que podrían optar por la expropiación, aunque el edil no es partidario de esa instancia.

Arismendi explica que se trata de un "proyecto que la comuna necesita" y requieren apoyo del Ministerio de Vivienda para asignar recursos, dado que la última tasación comercial arrojó un estimativo de \$520 millones. El alcalde esperaba solicitar al Presidente electo reuniones con los futuros ministros para plantear temas como la renovación de la Costanera en playa Winkler.

Tras su paso por Frutillar, José Antonio Kast tenía previsto visitar Puerto Octay y reunirse con la alcaldesa Marfa Elena Ojeda. ☀